



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MAESTRÍA EN ADMINISTRACIÓN EN SISTEMAS DE SALUD

PRINCIPALES OPCIONES PARA OBTENER EL GRADO DE MAESTRO

UNIDAD I

ENSAYO

PRESENTA:

PRESCILIANO ELIFAS ROBLERO GOMEZ

TUXTLA GUTIERREZ, CHIAPAS, NOVIEMBRE 2023.

AUTOBIOGRAFIA

Yo, Presciliano Elifas Roblero Gómez nací el 04 de enero de 1993 en Barrio el Remate Municipio de Motozintla, Chiapas. Estudiando Preescolar y Primaria en dicho barrio.

En el barrio mencionado fue donde pase toda mi infancia de preescolar y primaria, en el preescolar aún recuerdo que mi madre me llegaba a dejar a la escuela y a recoger a la hora de la salida, estando así dos años hasta concluir, en la primaria empecé a llegar a los 6 años en donde llegaba por sí solo, ya que la escuela primaria se encuentra a 200 metros de la casa.

Posteriormente nos cambiamos de domicilio al cual llegamos al municipio de Motozintla Chiapas en el año 1999, un cuarto el cual rente con dos hermanas para poder seguir con mis estudios que sería en la secundaria "24 de febrero" una secundaria vespertina, ubicada en el centro del Municipio de Motozintla.

Durante mi estancia en la secundaria durante los tres años, los días sábado tenía que trasladarme y caminar unos kilómetros para llegar a Barrio el Remate para poder ayudar a mi papa con su trabajo de campesino y eso fue lo que hice durante los tres años estando en la secundaria.

Posterior a la secundaria entre al Bachillerato el "CBTIS 243" ubicado en barrio conocido del Municipio de Motozintla, Chiapas, estando y rentando en el mismo domicilio hasta concluir el plan de estudio.

Al concluir la preparatoria en el año 2011, cambiaríamos de domicilio de nueva cuenta para radicar en Tuxtla Gutiérrez, en fraccionamiento el vergel y así poder trabajar.

Trabajando 4 años en ARNECOM Industrias S. A. de C. V. empecé a estudiar la licenciatura en Enfermería en la Universidad Pablo Guardado Chávez los días domingo en el año 2014 y así poder trabajar y estudiar al mismo tiempo, en el año 2018 terminando la escuela y saliendo de trabajar por cuestiones de mi servicio social.

El servicio social lo realice en el Hospital Regional "Dr. Rafael Pascacio Gamboa" rotando en servicios como urgencias, CEyE, quirófano entre otros, saliendo en febrero del año 2020.

Posteriormente a eso me he dedicado a trabajar hasta que se me presento la oportunidad de estudiar la maestría en administración en servicios de salud en modalidad en línea el cual me facilita para poder seguir trabajando.

TUXTLA GUTIERREZ, CHIAPAS, NOVIEMBRE 2023.

LA TESIS.

Según la Real Academia Española (2001), la tesis es una disertación escrita que presenta a la universidad, el aspirante al título de un grado académico en una facultad. También se dice que la tesis es un documento académico que su propósito se centra en la contribución al conocimiento el cual aportar soluciones innovadoras a problemáticas específicas en una disciplina científica en particular, lo cual se traduce en un trabajo de investigación original que sigue una rigurosidad metodológica. Las características se desprende la importancia de dicho documento para una de las tareas sustantivas de las instituciones de educación superior en el que se debe generar y aplicar el conocimiento. Por su carácter integrador de distintas competencias académicas desarrolladas a lo largo de una carrera profesional o estudios de posgrado, la conclusión y posterior defensa de una tesis, tradicionalmente se considera como una opción para la obtención de un grado universitario. Los tipos de tesis son Paradigma Positivista (cuantitativo) y Paradigma interpretativo (cualitativo).

EL EXAMEN GENERAL DE CONOCIMIENTOS.

En esta opción consiste en presentar un examen escrito, el cual abarcará reactivos de todas las asignaturas obligatorias de la licenciatura cursada y del plan de estudios vigente. El objetivo de esta opción, es que, el sustentante pueda demostrar que los conocimientos adquiridos durante su estancia como alumno de la licenciatura, son los suficientes para ejercerla, asimismo, satisfacer la prueba escrita del examen profesional para obtener el título profesional. El Examen constará del suficiente número de reactivos de opción múltiple que den representatividad del conocimiento, y se acreditará si un mínimo de 80% de los reactivos que lo compongan están contestados correctamente. En caso de que el alumno no acredite el examen, podrá volverlo a solicitar una vez más y transcurrido un periodo de seis meses desde la fecha en que quedó suspendido (realizando nuevamente el pago correspondiente).

EL TRABAJO ESCRITO PROFESIONAL.

El trabajo escrito es la expresión gráfica y estructurada de un tema estudiado. Es un informe relativamente extenso y argumentativo. A este tipo de trabajos, también se les conoce como trabajos monográficos o monografías. Los objetivos a lograr a través de la elaboración del trabajo escrito profesional en alguna de las alternativas que se ofrecen son: Mejorar, actualizar, incrementar y aprovechar el trabajo a nivel de estudios de los egresados, quienes al obtener el grado podrán competir favorablemente en el mercado laboral.

TUXTLA GUTIERREZ, CHIAPAS, NOVIEMBRE 2023.

LA INVESTIGACIÓN, ALGUNOS TIPOS DE INVESTIGACIÓN Y EL MÉTODO CIENTÍFICO DE INVESTIGACIÓN.

La investigación científica es un procedimiento de reflexión, control y crítica que busca aportar nuevos datos, hechos, relaciones o leyes en cualquier ámbito del conocimiento científico. La ciencia utiliza la investigación para descubrir nuevos conocimientos y para reformular los existentes. La ética científica es el conjunto de principios éticos que subyacen a toda indagación en ciencia. Generalmente contempla el no provocar sufrimiento evitable a los animales de experimentación y el respetar la confidencialidad de datos de los individuos. La investigación que se realice debe ser responsable, puesto que debe tener en cuenta que en sí misma tiene que estar al servicio del ser humano y, por tanto, el investigador necesita ser consciente de las consecuencias del empleo de sus métodos y de los resultados de sus investigaciones.

LA INVESTIGACIÓN DE CARÁCTER CIENTÍFICO Y LA INVESTIGACIÓN DE CARÁCTER PRÁCTICO.

La investigación científica es un proceso dinámico que se caracteriza por ser riguroso y por conducir a la adquisición de nuevos conocimientos. Su función es describir, explicar, comprender, controlar, predecir hechos, fenómenos y comportamientos. En un sentido más global, el método científico se refiere al conjunto de procedimientos que, valiéndose de los instrumentos o técnicas necesarias, examina y soluciona un problema o conjunto de problemas de investigación (Bunge, 1979).

LA INVESTIGACIÓN DE CARÁCTER PRÁCTICO. Este tipo de investigación se caracteriza porque busca la aplicación o utilización de los conocimientos que se adquieren. La investigación aplicada se encuentra estrechamente vinculada con la investigación básica, pues depende de los resultados y avances de esta última ya que toda investigación aplicada requiere de un marco teórico. Sin embargo, en una investigación empírica, lo que le interesa al investigador, primordialmente, son las consecuencias prácticas. El resultado de esta investigación tiene que ver con propuestas, tales como:

- Políticas institucionales.
- Nuevos lineamientos y leyes específicas.
- Propuestas de desarrollo para prácticas institucionales.
- Producción de materiales y herramientas técnicas.
- Documentar las mejores prácticas de intervención.
- Producir nuevos métodos y técnicas de evaluación.

TUXTLA GUTIERREZ, CHIAPAS, NOVIEMBRE 2023.

LA ELECCIÓN DEL TEMA DE INVESTIGACIÓN Y SU DELIMITACIÓN.

La elección de tema es el método general de la investigación científica, es usual que la investigación comience por despertar interés por un tema en especial. Por tal motivo, se muestran aspectos a elegir o definir un tema de investigación. La elección del tema es el primer paso en el proceso de una investigación, y también es la etapa más importante, porque de la elección correcta de un tema depende el éxito final de toda tu investigación o proyecto.

DELIMITACION

La delimitación es acotar, reducir o precisar un tema o problema a estudiar. Se delimita a través de señalar el tiempo y el lugar específico al tema elegido. Por ejemplo, si elegimos el tema: “La educación superior en México”, es un tema amplio y, aunque demarca el sitio, el trabajo se llevaría varios años. Por tanto, si lo reducimos más, podría quedar así: “La educación superior en el DF entre las décadas de los años 70 y 80”. Y todavía la podríamos precisar más. “La educación superior en escuelas públicas en el DF en los años setenta”. Delimitar un tema implica reducirlo para que al investigador le sea fácil controlar la investigación y hacerla viable. Además, con la delimitación, se busca ahorrar tiempo, esfuerzo y dinero, por supuesto. Por lo tanto, la delimitación del tema debe ser muy concreta y dirigida, de preferencia, a contestar una sola pregunta específica.

CONDICIONES A TOMAR EN CUENTA AL ELEGIR EL TEMA DE INVESTIGACIÓN.

El tema es la idea general del campo del conocimiento de una disciplina, en el cual hay interés para realizar una investigación. En el caso de los trabajos de grado, es necesario que el tema de investigación sea pertinente con los contenidos de la disciplina o profesión a la que se optará al respectivo grado, es decir, si el trabajo de grado es para optar al título de administración, los temas de investigación han de referirse al campo de la administración; si es para optar al título de economía, los temas han de ser del campo de la economía, y si es para optar al título de psicología, los temas han de ser del campo de la psicología, etcétera.

LA DELIMITACIÓN DEL TEMA.

La delimitación o el alcance en investigación se refiere a la dimensión o al cubrimiento que ésta tendrá en el espacio geográfico, período de tiempo y perfil sociodemográfico del objeto de estudio. Recuerda que la delimitación de tu tema debe responder a la investigación mayor que vas a producir. Por eso, ten en cuenta que deberás construir una delimitación que pueda responder a tu objetivo final. Una vez tengas esto en mente, hazte algunas preguntas que te permitan definir o estrechar más el tema que vas a investigar. Las preguntas que puedes hacerte varían de acuerdo con la disciplina.

TUXTLA GUTIERREZ, CHIAPAS, NOVIEMBRE 2023.

EN EL ESPACIO FÍSICO GEOGRÁFICO.

Es una metodología de estudio del espacio y del territorio, aplicable a todas las disciplinas que se interesan en este tema. Responde a la necesidad de una estrategia interpretativa (la problemática) que, obviamente, está basada en conceptos y prácticas determinadas por el conocimiento del investigador y de su disciplina.

EN EL TIEMPO.

Las principales contribuciones de los estudios de uso del tiempo se centran en permitir relevar y aprender en detalle la vida cotidiana de una manera específica, no alcanzada por ninguna otra metodología. En este sentido, el método permitiría aprender el estilo de vida de las personas, incluyendo su vida social, sobre la base de los patrones a partir de los cuales usan su tiempo. Ahora bien, desde la perspectiva de Alfaro (2012) la delimitación temporal se refiere básicamente al tiempo que se toma en cuenta, con relación a hechos, fenómenos y sujetos de la realidad, y deben ser de uno, dos o más años. A si mismo otra postura de la delimitación temporal señala, dado que todos los fenómenos del mundo objetivo y subjetivo están necesariamente ubicados en determinaciones espacio-temporales resulta imposible aislarlos para su estudio de estas condiciones, por tanto, debe constituir una exigencia de toda investigación, y en especial, en el terreno de las ciencias sociales. En todo proyecto de investigación es necesario precisar el parámetro de la temporalidad, referida al momento en que se recojan los datos.

TUXTLA GUTIERREZ, CHIAPAS, NOVIEMBRE 2023.

Bibliografía

Chile, U. d. (Septiembre de 2022). *Recursos para leer , escribir y hablar en la universidad*. Obtenido de <https://aprendizaje.uchile.cl/recursos-para-leer-escribir-y-hablar-en-la-universidad/profundiza/profundiza-la-escritura/como-delimitar-un-tema-de-investigacion/#:~:text=Para%20delimitar%20un%20tema%2C%20es,tu%20nivel%20y%20tu%20experiencia.>

Ibero Tijuana. (08 de Octubre de 2020). Obtenido de <https://blogposgrados.tijuana.ibero.mx/investigacion-aplicada/#:~:text=Investigaci%C3%B3n%20pr%C3%A1ctica%20enfocada%20en%20diag%C3%B3sticos,una%20porci%C3%B3n%20de%20la%20sociedad.>

Investigacion Cientifica. (Septiembre de 2022). Obtenido de <https://concepto.de/investigacion-cientifica/#ixzz7eMW2b0XQ>

Investigacion Cientifica. (Septiembre de 2022). Obtenido de <https://concepto.de/investigacion-cientifica/#ixzz7eMW2b0XQ>

Investigacion Cientifica. (Septiembre de 2022). Obtenido de <https://concepto.de/investigacion-cientifica/#ixzz7eMVIAJsS>

José Ramón Cubillas Romero, F. A. (Marzo de 2016). *Manual de Tesis y Trabajos de Investigacion*. Obtenido de https://www.lasalle victoria.edu.mx/descargas/alumnos/Manual_de_Tesis_y_Trabajos_de_In v.pdf

Villada, A. L. (7 de Marzo de 2008). *CLASIFICACION DE LA INVESTIGACION*. Obtenido de <https://metinvestigacion.wordpress.com/>